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Motorista morre em 
colisão após falha em 
conversão

SEGURANÇA 8

Um trágico acidente na BR-365 resultou 
na morte de um motorista de 40 anos após 
uma colisão lateral entre dois veículos. O 
incidente ocorreu quando o condutor ten-
tava fazer uma conversão à esquerda para 
acessar um bairro próximo à rodovia, sem 
observar o trânsito que seguia pela via. 

Montes Claros 
celebra legado de 
Walter Suzart

Especialista alerta 
sobre a gravidade 
da infecção e a 
importância de 
cuidados preventivos
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SEGURANÇA 8

Em Montes Claros, região Norte do 
estado, a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu mandado de prisão 
preventiva contra um homem, de 33 
anos, expedido pela Justiça da comarca 
de Araxá. Durante a ação, realizada nessa 
quinta-feira (18/7), também foi cumpri-
da ordem de busca e apreensão na resi-
dência do investigado. 

Entre os dias 23 e 24 de julho, Montes 
Claros sediará o evento “Gestão de Recur-
sos Hídricos na Bacia do Rio Verde Grande: 
Construção Conjunta com os Usuários e 
Sociedade”. Realizado pela ANA, o IGAM e 
o INEMA, o encontro ocorrerá no Auditório 
Osmani Barbosa, no Parque de Exposições 
João Alencar de Athayde, das 9h às 18h30 em 
ambos os dias. 

Trio é preso em Montes Claros por tráfico ilícito de drogasEvento debate Gestão de Recursos Hídricos na 
Bacia do Verde Grande

GERAL 4

A jornada da Codevasf ao 
lado do pequeno produtor

Guilherme Guimarães pode ser o nome  escolhido para 
concorrer a prefeitura de Montes Claros pelo União Brasil

Após reunião no Palácio do Planalto, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando Haddad, anunciou 
nessa quinta-feira (18) que o governo federal 
fará uma contenção de R$ 15 bilhões no Or-
çamento de 2024 para cumprir as regras do 
arcabouço fiscal e preservar a meta de déficit 
zero das despesas públicas prevista para o fim 
do ano. 

O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) deve 
julgar, em 13 de agosto, o afastamento do de-
sembargador do Tribunal de Justiça do Paraná 
(TJPR), Luis Cesar de Paula Espíndola.

Para cumprir marco fiscal, 
governo suspende R$ 15 
bilhões do orçamento

MEIO SÉCULO DE TRANSFORMAÇÃO

SM
ARTIX

CIDADE 11

ELEIÇÃO 2024 

Com 50 anos de existência, a Codevasf 
desempenhou um papel crucial no 
progresso do Norte de Minas Gerais, 
especialmente nas áreas semiáridas, 
promovendo práticas sustentáveis de 
uso da água e investindo em tecnologias 
de irrigação eficientes

Partido define neste sábado (20), o pré-candidato que seguirá na corrida 
pela sucessão de Humberto Souto 
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Automatizar processos corporati-
vos não é uma novidade. Essa jornada 
começou com a primeira implantação 
de sistemas no início da década de 80. 
Naquela época, a automação era restri-
ta às áreas de tecnologia das empresas, 
com sistemas complexos e rígidos que 
exigiam equipes especializadas para 
desenvolvimento e manutenção. Entre-
tanto, a partir de 2015, houve a adoção 
de ferramentas de “arrasta, solta e conec-
ta”, hoje conhecidas como Low-Code/
No-Code, que geraram uma revolução 
no setor, democratizando o acesso à au-
tomação e ampliando as possibilidades 
de otimização de processos.

Isto é porque com a evolução cons-
tante da tecnologia, a automação de 
processos empresariais se tornou cada 
vez mais acessível e diversificada. A intro-
dução dessas ferramentas intuitivas per-
mitiu que profissionais de diversas áreas, 
sem necessidade de conhecimentos pro-
fundos em tecnologia, pudessem criar e 
gerenciar automações. Isso transformou 
a maneira como as empresas operam, 
proporcionando maior agilidade e efici-
ência nas operações diárias. No entanto, 
nem toda automação faz sentido ser feita 
por interface, seja por questões de per-
formance, risco ou segurança.

Além disso, a automação trouxe 

uma nova perspectiva sobre a gestão do 
tempo e dos recursos dentro das orga-
nizações. Com a capacidade de automa-
tizar tarefas repetitivas e demoradas, as 
equipes podem direcionar seu foco para 
atividades estratégicas e inovadoras, im-
pulsionando a produtividade e a compe-
titividade. O impacto da automação não 
se limita apenas à eficiência operacional, 
mas também à qualidade dos serviços 
prestados, uma vez que processos auto-
matizados tendem a ser mais consisten-
tes e menos propensos a erros.

Dentro do mercado de automação, 
existem dois tipos macros de automa-
ções: ITPA (Automação de Processos 
de TI) e RPA (Automação Robótica de 
Processos). Cada um desses tipos tem 
características e aplicações específicas 
que atendem a diferentes necessidades 
empresariais.

ITPA (Automação de Processos de 
TI)

A ITPA é direcionada para automa-
ções de alto volume de transações ou 
para processos que exigem um controle 
maior sobre os resultados. Esse tipo de 
automação é ideal para operações com-
plexas e críticas, onde a precisão e a con-
fiabilidade são essenciais. Devido à sua 
natureza, os projetos de ITPA tendem a 

ter um tempo de implantação maior e 
uma complexidade elevada, geralmente 
requerendo alguns meses para serem 
bem-sucedidos. A vantagem da ITPA é 
a capacidade de gerenciar grandes vo-
lumes de dados e processos com muita 
personalização e controle.

Os projetos de ITPA frequentemen-
te envolvem a integração de múltiplos 
sistemas e a necessidade de garantir 
que todos os componentes funcionem 
harmoniosamente. Isso pode incluir a 
automação de processos de TI, como 
gerenciamento de redes, monitoramen-
to de sistemas, e resposta a incidentes. 
A robustez da ITPA a torna uma esco-
lha ideal para grandes corporações que 
necessitam de soluções de automação 
escaláveis e confiáveis, especialmente 
em setores como finanças, saúde e tele-
comunicações, onde a precisão e a segu-
rança são primordiais.

RPA (Automação Robótica de 
Processos)

Por outro lado, a RPA é projetada 
para ser implementada em um período 
muito mais curto, geralmente, em no 
máximo 90 dias. O RPA permite que os 
negócios comecem a sentir os benefícios 
da automação rapidamente, aliviando as 
equipes de tarefas repetitivas e permitin-

do que foquem em atividades de maior 
valor agregado. Com o RPA, os bots de 
software executam tarefas como um hu-
mano faria, interagindo com aplicações e 
sistemas existentes sem a necessidade de 
integrações complexas. 

Por uma das maiores vantagens da 
RPA ser sua flexibilidade e facilidade de 
implantação. Empresas podem identi-
ficar rapidamente processos manuais 
que consomem tempo e recursos e au-
tomatizá-los usando bots que simulam 
as ações humanas, como entrada de 
dados, processamento de transações 
e comunicação entre sistemas. Essa 
agilidade permite que empresas de 
todos os tamanhos se beneficiem da 
automação, tornando-se mais eficien-
tes e competitivas sem a necessidade 
de grandes investimentos em infraes-
trutura tecnológica.

Em resumo, enquanto a ITPA é 
voltada para automações robustas e de 
grande escala, a RPA oferece uma abor-
dagem ágil e rápida para automação 
de processos, proporcionando resulta-
dos tangíveis em um curto período. A 
escolha entre ITPA e RPA depende das 
necessidades específicas da empresa, 
do volume de transações e do nível de 
controle desejado.

A decisão sobre qual abordagem 

adotar deve considerar uma análise 
cuidadosa dos objetivos de automação 
da empresa, os recursos disponíveis e 
o impacto esperado sobre os proces-
sos de negócio. Muitas organizações 
optam por uma combinação de ITPA e 
RPA, aproveitando o melhor de ambos 
os mundos para criar uma estratégia 
de automação abrangente e eficaz. Ao 
alinhar as capacidades de automação 
com as metas estratégicas da empresa, 
é possível alcançar uma transformação 
digital significativa e sustentável.

A revolução da automação corpora-
tiva continua a evoluir, trazendo novas 
ferramentas e técnicas que permitem 
às empresas se adaptarem e crescerem 
em um mercado cada vez mais com-
petitivo. Portanto, com a automação 
se tornando mais acessível e versátil, 
as empresas têm a oportunidade de 
transformar seus processos, melhorar 
a eficiência e focar no que realmente 
importa: criar valor ao Cliente.

Perfil do autor
Fernando Baldin, country manager 

LATAM da AutomationEdge, é um pro-
fissional com sólida trajetória de mais 
de 25 anos de experiência nas áreas de 
Gerência Comercial, Direção de Re-
cursos Humanos, Direção de Inovação 

e Direção de Operações. Durante sua 
carreira, ele demonstrou sua capaci-
dade excepcional de liderar equipes e 
fornecer serviços corporativos de alto 
nível para grandes contas, incluindo 
nomes de destaque como Boticário, 
Honda, Elektro, C&C, Volvo, Danone, 
entre outros clientes de prestígio.

Ao longo de sua carreira, liderou 
projetos estratégicos de importância 
crítica, incluindo a criação do Modelo 
Financeiro para Controle por Contra-
to da Companhia, a estruturação do 
Planejamento Estratégico, o desenvol-
vimento do Modelo MEFOS (Lean) de 
Serviços e a implementação do Portal 
de Gestão do Conhecimento (KCS). 
Sua dedicação à inovação é uma cons-
tante, mantendo um olhar sempre 
atento às novas oportunidades e ten-
dências do setor.

Fernando Baldin possui uma im-
pressionante lista de certificações, 
incluindo ITIL Manager Certified V2, 
PAEX - FDC, ITIL V3 Expert e HDI KCS. 
Além disso, ele desempenha um papel 
importante como Membro do Strate-
gic Advisory Board do Help Desk Insti-
tute, demonstrando seu compromisso 
contínuo em promover a excelência 
em atendimento ao cliente e práticas 
de gerenciamento de serviços.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

WILSON PEDROSO
CONSULTOR ELEITORAL E ANALISTA POLÍTICO

FERNANDO BALDIN
COUNTRY MANAGER LATAM DA AUTOMATIONEDGE

JANGUIÊ DINIZ
PRESIDENTE DO INSTITUTO ÊXITO DE EMPREENDEDORISMO

O Brasil na frente... e na contramão da diversidade 
no trabalho

 Eleições para vereadores merecem mais atenção

ITPA ou RPA: Qual a melhor forma para Automatizar 
Processos?

Para escolher o melhor

Ah, Brasil! Terra de samba, fute-
bol e agora, aparentemente, terra 
de ambientes de trabalho inclusi-
vos. Três em cada dez profissionais 
brasileiros consideram seu ambien-
te de trabalho um exemplo de in-
clusão. Essa estatística, retirada do 
estudo global Talent Trends da Mi-
chael Page, nos coloca à frente da 
média global (26%) e da América 
Latina (28%). Já dizia o Analista de 

Bagé: “Se tem uma coisa que brasi-
leiro gosta é de se sentir em casa, 
até no escritório.”

O estudo não para por aí. 
Quarenta e dois por cento dos 
brasileiros dizem que podem ser 
autênticos no trabalho, o que nos 
coloca à frente dos indicadores 
globais (35%) e da América Latina 
(40%). Ou seja, o brasileiro sente 
que pode ser ele mesmo no traba-

lho – mas será que isso é realmente 
uma vantagem? Afinal, já imaginou 
seu colega de baia, aquele que adora 
discutir futebol, sentindo-se total-
mente à vontade para ser ele mes-
mo? Talvez, só talvez, a autenticidade 
tenha seus limites...

Agora, vamos falar de etarismo, 
porque ninguém escapa de ficar 
velho, nem mesmo no trabalho. 
Quarenta e seis por cento dos profis-

sionais brasileiros relatam discrimi-
nação por idade, o mesmo índice da 
América Latina e um pouco acima do 
global (44%). Ora, ora, parece que a 
inclusão tem suas exceções. Afinal, 
como diria o Analista de Bagé, “no 
Brasil, o guri vira velho mais cedo, 
mas ninguém quer admitir.”

O estudo também revelou que 
7% dos brasileiros já foram discri-
minados ou marginalizados em seu 

cargo atual, abaixo das médias glo-
bal (9%) e da América Latina (10%). 
No quesito denúncia de discrimi-
nação, os campeões são os mexica-
nos (28%), seguidos pelos chilenos 
(23%), brasileiros (20%) e peruanos 
(12%). Talvez os mexicanos e chile-
nos sejam apenas mais dedo-duros, 
ou talvez, como diria um humorista, 
“o brasileiro prefere resolver as coi-
sas com um jeitinho.”

O Brasil está adiantado em algu-
mas áreas e atrasado em outras. A 
inclusão é celebrada, mas a discrimi-
nação por idade é um problema cres-
cente. A autenticidade no trabalho é 
incentivada, mas até onde isso é van-
tajoso? Podemoz dizer então que o 
ambiente de trabalho brasileiro é um 
verdadeiro samba de maluco, onde 
inclusão e exclusão dançam uma 
contraditória e autêntica polca.

Em anos de eleições munici-
pais, como é o caso de 2024, os 
cidadãos brasileiros vão às urnas 
para escolher prefeito, vice-prefei-
to e vereadores. Muitas vezes, no 
entanto, a disputa pela prefeitura 
ofusca a corrida pelo preenchi-
mento das vagas nas câmaras mu-
nicipais e os eleitores acabam se 
interessando menos pelas eleições 
proporcionais. O resultado disso é 
que, em muitos casos, as pessoas 
não conhecem as reais funções dos 
vereadores e a importância deles 
para o dia a dia dos municípios.

Consideradas casas do povo, as 
câmaras municipais são, na essên-
cia, espaços democráticos que de-
vem representar a população e re-
fletir seus anseios. Os vereadores 
precisam entender as necessidades 
dos munícipes e trazer os assuntos 
mais relevantes para o debate pú-
blico. Nesse sentido, quanto maior 
a pluraridade dos plenários, com 

representantes de diversas causas 
e setores, melhor para a cidade. 

Mas este é apenas um dos as-
pectos das funções de um verea-
dor. Entre seus principais atributos 
está a criação de leis que contribu-
am para o bem estar da população. 
Os projetos de autoria dos parla-
mentares não podem criar gastos 
para a prefeitura e devem tramitar 
por diversas comissões dentro da 
própria Câmara até que possam ir 
ao plenário e passar por votação. 
Depois de aprovada, a proposta se-
gue para o Executivo, cabendo ao 
prefeito realizar, ou não, a sanção 
da lei.

Outro ponto de fundamental 
importância na atuação dos verea-
dores é a fiscalização dos atos do 
prefeito. Isso inclui a análise da 
aplicação orçamentária, cabendo 
aos vereadores cuidar para que 
não haja mau uso do dinheiro pú-
blico. As câmaras municipais tam-

bém são responsáveis, juntamente 
com os Tribunais de Contas dos 
respectivos estados, pela aprova-
ção das contas das prefeituras.

Com funções tão significativas, 
a votação para o cargo de vereador 
merece atenção. É importante lem-
brar que as vagas das câmaras são 
preenchidas por meio do sistema 
proporcional. Ou seja, nem sem-
pre os vereadores mais votados são 
eleitos, uma vez que as cadeiras são 
divididas de acordo com o desem-
penho geral das coligações. Apenas 
os partidos que atingem o chamado 
quociente eleitoral é que têm direi-
to à divisão das vagas. E é por esse 
motivo que o mandato pertence ao 
partido e não ao político eleito.

Além de tudo isso, uma curiosi-
dade interessante é que o número 
de vagas das câmaras pode mudar 
de uma eleição para outra. Isso 
acontece porque a quantidade de 
vereadores é proporcional ao nú-

mero de habitantes de cada cidade. 
Se a população diminui, a Câmara 
Municipal precisa ficar mais enxuta. 
Neste ano, por exemplo, a capi-
tal Recife vai reduzir o número de 
parlamentares, passando dos atuais 
39 para 37, já que o Censo 2022 
apontou queda no número de seus 
moradores. 

Para terminar esse artigo, deixo 
aqui uma provocação e um convi-
te. A provocação é para que tente 
responder a essas duas perguntas: 
você sabe quantos são os vereado-
res de sua cidade? E se lembra em 
quem votou nas eleições proporcio-
nais de 2020? 

Já o meu convite é para que, nes-
te ano de 2024, todos possamos 
dar especial atenção à escolha dos 
nomes em que vamos votar para 
o cargo de vereador. A qualidade 
das câmaras municipais depende 
da qualidade do voto de cada um 
de nós.

Tomar boas decisões em um 
mundo veloz e competitivo como 
o de hoje é uma necessidade ine-
gável. Trata-se de uma habilidade 
essencial para o sucesso pessoal 
e profissional. Mas também é um 
desafio para a maioria das pesso-
as. O ato de decidir encerra em 
si uma carga de medos, insegu-
ranças e pensamentos; mas não 
podemos nos furtar a tomar deci-
sões – aliás, isto por si só já é uma 
decisão. 

Uma decisão acertada é aquela 
tomada com confiança, com foco 
em um objetivo claro, baseada em 
informações precisas e conside-
rando as possíveis dificuldades a 
serem enfrentadas, assim como as 

consequências. Admite um certo 
grau de risco, mas prevê e encon-
tra os meios para mini¬mizar er-
ros e eventuais desvios do plano 
traçado. 

O primeiro passo para decidir 
bem é definir o problema ou a 
situação a ser resolvida, ou o ob-
jetivo a ser atingido e o resultado 
desejado. É importante entender 
o que você quer alcançar antes 
de tomar qualquer decisão. Em 
seguida, reúna informações rele-
vantes que possam ajudar em uma 
decisão bem formada. Isso inclui 
dados, estatísticas, opiniões de 
especialistas, feedback de outras 
pessoas ou experiências anterio-
res. Tenha em mente que as in-

formações devem ser tão precisas 
quanto possíveis e confiáveis. 

É importante considerar as di-
versas opções e as consequências 
que podem vir de cada uma delas. 
Avaliar as vantagens e as desvan-
tagens de cada possibilidade e 
como elas se relacionam ao ob-
jetivo desejado também é essen-
cial. Escolha a opção que mais se 
alinhe ao seu objetivo e aos seus 
valores. Considere os possíveis 
resultados em curto e longo pra-
zos e trace estratégias de contin-
gência para o caso de haver algum 
desvio do plano original. 

Quando você passar por essas 
etapas, aí sim, é hora de tomar 
uma decisão. Nesse momento, 

seja confiante e assuma a respon-
sabilidade. Se ela não funcionar 
como esperado, aprenda com isso 
e ajuste a abordagem na próxima 
vez. Prepare-se para enfrentar a 
situação diretamente, avaliando 
os desafios e buscando soluções 
a cada passo. Essa é uma estraté-
gia eficaz para lidar com aconte-
cimentos difíceis e para não ser 
pego de surpresa diante das ad-
versidades. 

Agora, não adianta decidir e 
planejar se você não agir. É o fazer 
o que tem que ser feito que leva 
à solução. Mas aja com foco nela. 
Em vez de se concentrar no pro-
blema, concentre-se nas soluções 
e nas ações que você pode fazer.
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Para cumprir marco fiscal, governo suspende 
R$ 15 bilhões do orçamento

Desembargador que disse 
que “mulheres estão 
loucas atrás de homens”, 
será julgado pelo CNJ em 
13 de agosto

INSS entra em greve e orienta segurados a usarem 
serviços digitais

SAÚDE

PRINCESINHA DO NORTE É RAINHA E MINAS

Após reunião no Palácio do 
Planalto, o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, anunciou 
nessa quinta-feira (18) que o 
governo federal fará uma con-
tenção de R$ 15 bilhões no Orça-
mento de 2024 para cumprir as 
regras do arcabouço fiscal e pre-
servar a meta de déficit zero das 
despesas públicas prevista para o 
fim do ano. Desse total, segundo 
o ministro, R$ 11,2 bilhões serão 
de bloqueio e outros R$ 3,8 bi-
lhões de contigenciamento.

“A Receita fez um grande apa-
nhado do que aconteceu nesses 
seis meses [na arrecadação]. O 
mesmo aconteceu com o Plane-
jamento, no que diz respeito às 
despesas. E nós vamos ter que 
fazer uma contenção de R$ 15 
bilhões, para manter o ritmo 
do cumprimento do arcabouço 
fiscal, até o final do ano, con-

sistindo em R$ 11,2 bilhões de 
bloqueio, em virtude do excesso 
de dispêndio acima dos 2,5% [de 
crescimento acima da inflação] 
previstos no arcabouço fiscal. E 
de R$ 3,8 bilhões de contigen-
ciamento, em virtude da Recei-
ta, particularmente em função 
do fato de que ainda não foram 
resolvidos os problemas pen-
dentes [reoneração da folha de 
pagamento das empresas] junto 
ao Supremo Tribunal Federal, 
ao Senado Federal”, explicou o 
ministro, em declaração à im-
prensa.

Ele estava acompanhado das 
ministras Simone Tebet (Plane-
jamento e Orçamento), Esther 
Dweck (Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos) e do ministro-
-chefe da Casa Civil, Rui Costa. A 
decisão foi tomada após reunião 
com o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva.
Os detalhes sobre os cortes 

serão informados na apresen-
tação do Relatório Bimestral de 
Receitas e Despesas, na próxima 
segunda-feira (22), como a que-
da na projeção de receitas e os 
aumentos de despesas. Em se-
guida, o governo deve editar um 
decreto listando as pastas afeta-
das pelos cortes.

Tanto o contingenciamento 
como o bloqueio representam 
cortes temporários de gastos. O 
novo arcabouço fiscal, no entan-
to, estabeleceu motivações dife-
rentes. O bloqueio ocorre quan-
do os gastos do governo crescem 
mais que o limite de 70% do 
crescimento da receita acima da 
inflação. O contingenciamento 
ocorre quando o governo ocorre 
quando há falta de receitas que 
comprometem o cumprimento 

da meta de resultado primário 
(resultado das contas do gover-
no sem os juros da dívida públi-
ca).

No caso do contingenciamen-
to de R$ 3,8 bilhões, segundo 
Haddad, há maior possibilidade 
de que possa ser revisto, caso as 
negociações com o Senado para 
a reoneração da folha de paga-
mento de empresas de 17 seto-
res da economia avancem, com 
a aprovação da medida pelos 
parlamentares, em acordo com 
o governo.

Já a meta fiscal estabelecida 
para este ano, segundo a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
é de déficit zero, com uma ban-
da de tolerância de 0,25% do 
Produto Interno Bruno (PIB). 
Essa projeção segue mantida, 
garantiu o ministro. (AGÊNCIA 
BRASIL)

O Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) deve julgar, em 13 de 
agosto, o afastamento do desem-
bargador do Tribunal de Justiça do 
Paraná (TJPR), Luis Cesar de Paula 
Espíndola.

O magistrado é o responsável 
por dizer, durante uma sessão de 
julgamento sobre assédio sexual 
contra uma menina de 12 anos, 
que hoje em dia “as mulheres es-
tão loucas atrás dos homens”.

Na última quarta-feira (17), 
Espíndola foi afastado de suas 
funções, por meio de uma liminar 
dada pelo corregedor nacional de 
Justiça, Luis Felipe Salomão.

Por se tratar de uma ordem 

judicial provisória, com o objeti-
vo de atender pedidos urgentes, 
a decisão precisa ser analisada 
pelo restante dos conselheiros 
na primeira sessão disponível do 
colegiado, de acordo com o regi-
mento.

O próximo encontro ocorrerá 
na segunda terça-feira de agosto, 
após o recesso judicial de julho. A 
pauta será definida e liberada nos 
próximos dias pelo presidente do 
conselho, ministro Luís Roberto 
Barroso.

Entenda o caso
O julgamento presidido pelo 

desembargador, Luis Cesar de 

Paula Espíndola, no TJ do Paraná, 
tratava da manutenção de uma 
medida protetiva a favor de uma 
estudante de 12 anos assediada 
sexualmente pelo professor.

O homem havia pedido o 
telefone da menina e mandava 
mensagens no horário da aula, 
elogiando-a, e pedindo que ela 
não contasse a ninguém. Segun-
do depoimento, a criança não fa-
lou para a mãe o que estava acon-
tecendo, mas dizia não querer 
mais ir à aula. Como não podia 
faltar, ia para a escola e ficava no 
banheiro.

Espíndola não apenas votou 
para negar o pedido de afasta-

mento, como afirmou que são as 
mulheres que “assediam homens 
hoje em dia”. Ele ainda rebateu 
uma desembargadora que falou 
do machismo estrutural do qual 
as mulheres são vítimas.

“Eu não poderia deixar de 
responder o que Vossa Excelên-
cia falou, que não tem nada a ver 
com o processo. Um discurso 
feminista, desatualizado, porque 
se Vossa Excelência sair na rua 
hoje em dia, quem tá assedian-
do, quem está correndo atrás de 
homens são as mulheres, por-
que não tem homem. Esse é um 
mercado que está bem diferente. 
Hoje em dia, o que existe, essa 

é a realidade, as mulheres estão 
loucas atrás dos homens, porque 
são muito poucos, sabe? “, dis-
se Espíndola.

O que diz o corregedor do 
CNJ

Segundo o texto da decisão 
de Salomão, o desembarga-
dor extrapolou os limites da 
análise jurisdicional, e teria 
cometido potenciais infrações 
funcionais.

Ele então determinou o 
afastamento imediato do de-
sembargador, Luis Cesar de 
Paula Espíndola, e instaurou 
reclamação disciplinar contra 

ele por manifestações de con-
teúdo potencialmente precon-
ceituoso e misógino em rela-
ção à vítima menor de idade.

O corregedor deu um prazo 
de dez dias para que o juiz se 
manifeste.

A reclamação disciplinar foi 
apresentada pela Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 
do Paraná que pediu, além do 
afastamento do cargo, a remo-
ção do desembargador da 12ª 
Câmara Cível do tribunal.

Ele presidia o colegiado res-
ponsável por julgar casos de 
direito de família, união está-
vel e homoafetiva.

A greve dos servidores do Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS), entrou em seu terceiro 
dia, nessa quinta-feira (18). Embo-
ra sustente que a paralisação dos 
servidores não impactou signifi-
cativamente os serviços prestados 
à população, o órgão reforçou as 
orientações a quem precisar de 
determinados atendimentos.

Segundo o instituto, mais de 
100 serviços podem ser agenda-
dos por meio do site Meu INSS; 
pela plataforma de mesmo nome, 
que tem versão para celular (app) 
ou pela central de atendimento 

telefônico 135, que funciona de 
segunda-feira a sábado, das 7h às 
22h.

O INSS também orienta os ci-
dadãos que necessitarem de aten-
dimento pericial para a obtenção 
do auxílio-doença a utilizarem 
o Atesmed, serviço de avaliação 
remota de documentos que o ins-
tituto implantou prometendo tor-
nar a análise mais rápida e menos 
burocrática, dispensando a reali-
zação de perícia presencial.

Nos casos de perícia médica já 
agendada para benefício por inca-
pacidade temporária, o segurado 

pode pedir conversão de agenda-
mento de perícia para o Atestmed. 
“Para os demais casos, a orienta-
ção é reagendar o atendimento 
pelo 135 ou Meu INSS”, orienta o 
instituto.

Os servidores do INSS entra-
ram em greve na terça-feira (16), 
por tempo indeterminado.

Reivindicações
Além da recomposição de per-

das salariais dos últimos anos, os 
servidores reivindicam a reestru-
turação e o reconhecimento da 
carreira do Seguro Social como tí-

pica de Estado; o cumprimento do 
acordo de greve de 2022; o nível 
superior para ingresso de Técnico 
do Seguro Social; incorporação de 
gratificações; jornada de trabalho 
de 30 horas para todos e cumpri-
mento das jornadas de trabalho pre-
vistas em lei; revogação de normas 
que determinam o fim do teletraba-
lho e estabelecimento de programa 
de gestão de desempenho; condi-
ções de trabalho e direitos do traba-
lho para todos, independente da mo-
dalidade de trabalho; fim do assédio 
moral institucional; e reestruturação 
dos serviços previdenciários.
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Demandas e desafios para o 
mercado brasileiro

Evento debate Gestão de Recursos 
Hídricos na Bacia do Verde Grande

Especialista alerta sobre a gravidade da infecção 
e a importância de cuidados preventivos

Violência doméstica e medidas 
protetivas: Garantindo segurança e 
justiça

E-COMMERCE CROSS BORDER

MONTES CLAROS 

H1N1

Levantamento mostra que 85% 
afirmam comprar menos do que 
comprava antes após a tributação 
em sites internacionais

O evento tem 
como público-
alvo usuários de 
recursos hídricos, 
comitês de bacia, 
representantes 
da indústria, 
do setor 
agropecuário, 
entidades 
públicas e 
privadas 
ligadas ao 
meio ambiente, 
universidades e a 
comunidade local

Os interessados poderão inscrever 
textos, poemas, vídeos, além de 
propostas de oficinas, performances 
e rodas de conversa

As medidas protetivas são ferramentas 
legais cruciais para proteger pessoas em 
situação de risco iminente de violência

O comércio eletrônico cross bor-
der, que possibilita a compra de pro-
dutos internacionais por consumido-
res brasileiros, está ganhando cada 
vez mais espaço no mercado nacio-
nal. Um estudo realizado pela Socie-
dade Brasileira de Varejo e Consumo 
(SBVC), em parceria com o Instituto 
QualiBest, revelou que 93% dos en-
trevistados gostariam de encontrar 
mais produtos internacionais dispo-
níveis em lojas online e marketplaces 
brasileiros.

O levantamento, intitulado “3ª 
edição - O consumidor brasileiro e 
suas compras no E-commerce Cross 
Border”, destacou que 85% dos con-
sumidores afirmaram comprar menos 
do que compravam antes da tributa-
ção em sites internacionais. Eduardo 
Terra, presidente da SBVC, observa 
que a regulação e a tributação serão 
desafios importantes nos próximos 
anos para o setor: “A 3ª edição do Es-
tudo revelou a maturidade do cross 
border no Brasil, além dos desafios 

que a regulação e a tributação podem 
trazer”.

Entre os motivos que levam os 
consumidores brasileiros a optarem 
por compras cross border estão os 
preços mais atrativos (81%) e a falta 
de produtos similares no mercado 
nacional (30%). O estudo também 
destacou que os produtos mais com-
prados são vestuário (48%), eletrô-
nicos (42%), acessórios femininos 
(33%) e acessórios para smartphones 
(30%). O site Shopee lidera as prefe-
rências dos consumidores (42%), se-
guido pela Shein (18%).

A pesquisa revelou que 81% dos 
consumidores utilizam aplicativos 
para realizar suas compras interna-
cionais, valorizando a facilidade e a 
praticidade no processo de compra. 
Quanto ao prazo de entrega, 94% 
dos entrevistados afirmaram que ele 
foi cumprido, sendo que 81% estão 
dispostos a esperar até 30 dias para 
receber o produto em seu endereço 
no Brasil. Contudo, 52% estariam 

dispostos a pagar mais para receber 
suas compras em até 15 dias, prazo 
considerado ideal por 37% dos entre-
vistados.

Eduardo Terra ressalta que, apesar 
do conhecimento generalizado sobre 
a tributação em compras internacio-
nais (91% dos entrevistados afirmam 
estar cientes), a implementação de 
novas políticas tributárias impactou 
negativamente o volume de compras. 
“Marketplaces e lojas online brasilei-
ras têm a oportunidade de se destacar 
ao focar em estratégias que ofereçam 
maior velocidade e confiabilidade na 
entrega, excelente atendimento ao 
cliente, parcerias estratégicas e exclu-
sividades”, complementa Terra.

O estudo foi realizado com base 
em entrevistas com 724 consumido-
res de todas as regiões do Brasil, vi-
sando compreender o comportamen-
to dos brasileiros no comércio online 
estrangeiro e as expectativas para o 
futuro do e-commerce cross border 
no país.

Entre os dias 23 e 24 de julho, Montes 
Claros sediará o evento “Gestão de Recur-
sos Hídricos na Bacia do Rio Verde Grande: 
Construção Conjunta com os Usuários e 
Sociedade”. Realizado pela Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento Básico (ANA), 
o Serviço Geológico do Brasil (SGB), o Ins-
tituto Mineiro de Gestão das Águas (IGAM) 
e o Instituto do Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos da Bahia (INEMA), o encontro 
ocorrerá no Auditório Osmani Barbosa, 
no Parque de Exposições João Alencar de 
Athayde, das 9h às 18h30 em ambos os dias.

O evento tem como público-alvo usu-
ários de recursos hídricos, comitês de ba-
cia, representantes da indústria, do setor 
agropecuário, entidades públicas e privadas 

ligadas ao meio ambiente, universidades e 
a comunidade local. Durante dois dias, se-
rão discutidos os desafios e potencialidades 
para o uso sustentável das águas superficiais 
e subterrâneas da bacia do Verde Grande, 
promovendo um diálogo participativo entre 
os órgãos públicos e a sociedade.

O objetivo central é fomentar a gestão 
integrada dos recursos hídricos confor-
me estabelecido pela Lei das Águas (nº 
9.433/97), visando a conservação dos cor-
pos hídricos e a harmonização das deman-
das sociais, econômicas e ambientais. Além 
disso, o evento buscará fortalecer a colabo-
ração entre União, estados e comunidades 
para uma gestão mais sustentável e eficiente 
dos recursos hídricos compartilhados.

Durante as sessões, serão apresentados 
estudos e iniciativas para implementação da 
gestão integrada na bacia do rio Verde Gran-
de, focando nas sub-bacias dos rios Verde 
Grande e Carinhanha. Esses estudos, desen-
volvidos pela ANA e pelo SGB, fornecerão 
bases técnicas e estratégicas para o manejo 
de longo prazo dos recursos hídricos da 
região, crucial para a segurança hídrica e o 
desenvolvimento sustentável local.

O evento contará com diversas palestras 
e dinâmicas interativas, incluindo apresen-
tações sobre o panorama hídrico da bacia, o 
impacto socioeconômico da gestão da água 
para os produtores rurais, novas tecnolo-
gias de monitoramento das águas subterrâ-
neas, entre outros temas relevantes para a 

região.
A participação ativa da sociedade é 

essencial para garantir o sucesso dessas 
iniciativas, promovendo uma maior cons-
cientização sobre a importância da gestão 
responsável dos recursos hídricos do Verde 
Grande para as gerações futuras.

A H1N1, conhecida como gripe su-
ína, é uma infecção viral séria causada 
pelo Influenza A, que combina genes de 
vírus da gripe suína, aviária e humana. 
A transmissão ocorre principalmente 
através de gotículas respiratórias expe-
lidas ao tossir, espirrar ou falar, além do 
contato com superfícies contaminadas 
seguido do toque no rosto.

Segundo Darley Rodrigues, coor-
denador do curso de Enfermagem do 
UNINASSAU - Centro Universitário 
Maurício de Nassau, campus Graças, 
qualquer pessoa pode contrair o H1N1, 
mas indivíduos imunodeprimidos, ido-
sos, gestantes ou com condições crôni-

cas correm maior risco de desenvolver 
complicações graves. O tratamento foca 
em aliviar os sintomas com medicamen-
tos, repouso e hidratação, uma vez que 
não há cura definitiva, sendo crucial 
fortalecer o sistema imunológico.

Os sintomas da H1N1 são similares 
aos da gripe comum: febre alta, tosse, 
dor de garganta, coriza, calafrios, fadi-
ga, dores de cabeça, musculares e arti-
culares. Em casos mais severos, podem 
ocorrer vômitos e diarreia. É imperati-
vo procurar ajuda médica se os sinto-
mas se agravarem, especialmente se 
houver dificuldades respiratórias, dor 
no peito, tontura, confusão ou vômitos 

persistentes.
Rodrigues destaca que complica-

ções como pneumonia e insuficiência 
respiratória podem surgir em casos gra-
ves de H1N1, potencialmente levando à 
morte. A vigilância é essencial, especial-
mente entre os grupos de risco. O apre-
sentador de TV Silvio Santos, recente-
mente hospitalizado com diagnóstico 
de Influenza A, serve como alerta para 
a seriedade da doença.

Esta matéria foi elaborada com base 
em orientações de especialistas para 
conscientizar sobre os perigos e cuida-
dos necessários diante da gripe suína 
H1N1.

A violência doméstica é um 
grave problema que assola milha-
res de pessoas em todo o mundo, 
incluindo o Brasil. Essa forma de 
agressão pode manifestar-se de 
diversas maneiras, como agres-
sões físicas, psicológicas, sexuais, 
morais e patrimoniais, ocorrendo 
no contexto familiar ou domésti-
co.

A Lei Maria da Penha (Lei nº 
11.340/2006) é um marco na le-
gislação brasileira, estabelecen-
do medidas para coibir e punir a 

violência doméstica. Inspirada na 
história de Maria da Penha Maia 
Fernandes, que sobreviveu a ten-
tativas de homicídio por seu en-
tão marido, a lei não se limita à 
proteção das mulheres, mas tam-
bém abrange homens vítimas de 
violência doméstica.

O que são Medidas Proteti-
vas e quando são necessárias?

As medidas protetivas são 
ferramentas legais cruciais para 

proteger pessoas em situação de 
risco iminente de violência. Elas 
são aplicadas com celeridade 
para garantir a integridade física 
e psicológica das vítimas. No âm-
bito da Lei Maria da Penha, essas 
medidas incluem o afastamento 
do agressor do lar, a proibição de 
aproximação da vítima, seus fami-
liares e testemunhas, bem como 
outras restrições pertinentes.

Relação entre violência do-
méstica e medidas protetivas

A relação entre violência do-
méstica e medidas protetivas é 
íntima e crucial. Quando uma ví-
tima decide denunciar o agressor, 
pode requerer medidas proteti-
vas para assegurar sua seguran-
ça imediata. Essas medidas são 
fundamentais para evitar novos 
episódios de violência e garantir 
um ambiente seguro para os de-
nunciantes.

Tipos de medidas protetivas

As medidas mais comuns in-
cluem o afastamento do agressor 
do lar, a proibição de contato com 
a vítima e seus familiares, a restri-
ção ao porte de armas pelo agres-
sor, além da obrigação de prestar 
alimentos provisionais à vítima. O 
descumprimento dessas medidas 
pode resultar em penalidades se-
veras, incluindo prisão conforme 
previsto na Lei Maria da Penha.

A implementação eficaz das 
medidas protetivas é essencial 

para promover a segurança das 
vítimas de violência doméstica e 
prevenir novos casos. A Lei Maria 
da Penha representa um avanço 
significativo na proteção dos di-
reitos humanos no Brasil, refor-
çando o compromisso com a dig-
nidade e a igualdade de gênero. 
É imperativo que as autoridades 
e a sociedade como um todo con-
tinuem a trabalhar juntas para 
erradicar a violência doméstica e 
promover um ambiente seguro e 
justo para todos.
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Com 50 anos de 
existência, a Codevasf 
desempenhou um papel 
crucial no progresso do 
Norte de Minas Gerais, 
especialmente nas áreas 
semiáridas, promovendo 
práticas sustentáveis de 
uso da água e investindo 
em tecnologias de 
irrigação eficientes

GABRIELE SANTOS

Há meio século, a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ) surgiu com uma missão 
definida: promover o desenvol-
vimento integrado e sustentável 
em sua área de atuação. Desde 
sua fundação em 1974, a Code-
vasf tem sido um pilar essencial 
do desenvolvimento socioeco-
nômico e ambiental, não apenas 
explorando os recursos hídricos, 
mas também promovendo um 
crescimento sustentável das regi-
ões onde atua.

Raízes e Missão Inicial

A Codevasf começou suas 
operações com um compromisso 
inabalável com o desenvolvimen-
to social e econômico das áreas 
sob sua responsabilidade. Suas 
iniciativas têm sido cruciais para 
dotar regiões carentes de infraes-
trutura adequada e impulsionar 
iniciativas locais que fortalecem o 
crescimento econômico regional. 
Marco Antônio Graça Câmara, 
superintendente da companhia, 
destacou a importância desse 

legado em uma entrevista recen-
te: “São 50 anos de realizações, 
50 anos transformando vidas e, 
principalmente, dando suporte 
ao pequeno produtor que hoje 
colhe os frutos graças à estrutu-
ra que a Codevasf implementou 
para eles.”

“Somos uma companhia de 
desenvolvimento. Atuamos em 
diversas frentes que podem ge-
rar oportunidades e melhorar a 
qualidade de vida da população. 
De serviços essenciais como o 
abastecimento de água ao desen-
volvimento de cadeia produtivas 
completas. Realizamos obras de 
infraestrutura, implantamos e 
mantemos projetos de irrigação, 
promovemos ações de revitaliza-
ção do meio ambiente e estrutu-
ramos atividades produtivas que 
geram emprego e renda perma-
nente para milhares de famílias 
em Arranjos Produtivos Locais. A 
cada projeto a Codevasf renova 
sua determinação e seu compro-
misso com a missão de trabalhar 
pelo desenvolvimento do Brasil”, 
afirma Marcelo Moreira, diretor-
-presidente da Codevasf.

Crescimento e Expansão

Ao longo das décadas, a 
Codevasf expandiu significati-
vamente sua área de atuação, 
não se limitando à bacia do rio 
São Francisco, mas abrangendo 
também a bacia do rio Parnaíba 
e outras regiões estratégicas do 
país. Atualmente, sua presença se 
estende por uma vasta extensão 
territorial, beneficiando milhões 
de pessoas em quinze estados 
brasileiros e no Distrito Federal. 
Esse crescimento não é apenas 
geográfico; também reflete um 
compromisso contínuo com o 
desenvolvimento sustentável e 
integrado das regiões sob sua 
gestão.

Impacto e Legado

Os projetos emblemáticos da 
Codevasf não apenas alteraram 
paisagens, mas também melho-
raram significativamente a qua-
lidade de vida das comunidades 
ao longo dos vales dos rios São 
Francisco, Parnaíba e além. Inicia-
tivas como a agricultura irrigada e 
a revitalização de bacias hidrográ-
ficas têm sido fundamentais para 
o progresso regional. Essas ações 

são amplamente reconhecidas, 
conforme destacado pelo supe-
rintendente em uma entrevista à 
TV Gazeta Norte Mineira.

Desafios e Futuro: Rumo 
aos Próximos 50 Anos

Enquanto celebra suas con-
quistas, a Codevasf enfrenta desa-
fios consideráveis nos próximos 
50 anos. Mudanças climáticas 
e pressões ambientais exigem 
respostas robustas e inovado-
ras. No entanto, com uma base 
sólida e o apoio contínuo da 
sociedade e da classe política, 
a Codevasf está preparada para 
enfrentar esses desafios e conti-
nuar sua missão de transformar 
positivamente as comunidades 
que serve. Mais do que uma ins-
tituição, a Codevasf é um sím-
bolo do compromisso do Brasil 
com o desenvolvimento susten-
tável e a igualdade regional. Ao 
completar meio século, a com-
panhia não apenas celebra suas 
realizações, mas também reafir-
ma seu compromisso com um 
futuro mais próspero e sustentá-
vel para todos os brasileiros.

A Codevasf, através de sua 

1ª Superintendência Regional 
em Montes Claros, tem desem-
penhado um papel crucial no 
fortalecimento da infraestru-
tura produtiva do Norte de Mi-
nas Gerais. A companhia tem 
respondido às necessidades 
variadas dos municípios em 
sua área de atuação, fornecen-
do máquinas pesadas, veículos 
utilitários, tratores e implemen-
tos agrícolas para diversos fins. 
Cada projeto é meticulosamente 
detalhado, alinhando-se aos ob-
jetivos estratégicos da Codevasf 
para integrar regiões e melhorar 
a qualidade de vida através de 
oportunidades econômicas.

A disponibilização desses 
equipamentos é fundamentada 
no Planejamento Estratégico 
Institucional da Codevasf, apoia-
do por recursos significativos 
provenientes de emendas par-
lamentares. Entre 2020 e 2024, 
mais de 427 milhões de reais fo-
ram investidos em tratores, im-
plementos agrícolas, caminhões 
e máquinas, impulsionando não 
apenas a infraestrutura urbana, 
mas também a economia susten-
tável e a segurança hídrica na 
região.

Além disso, a Codevasf tem 
sido pioneira na promoção da 
agricultura irrigada, especial-
mente através dos projetos 
como Jaíba, Lagoa Grande, Go-
rutuba e Pirapora. Esses pro-
jetos não apenas aumentaram 
significativamente a produção 
agrícola na região, gerando um 
valor bruto de produção de 
532 milhões de reais em 2023, 
mas também elevaram o Índice 
de Desenvolvimento Humano 
(IDH) das áreas envolvidas, evi-
denciando um crescimento eco-
nômico e social substancial.

Ao completar 50 anos, a Co-
devasf continua a ser uma força 
transformadora no Norte de Mi-
nas Gerais, implementando prá-
ticas sustentáveis e investindo 
em tecnologias que não apenas 
enfrentam os desafios climáticos 
da região semiárida, mas tam-
bém promovem um desenvolvi-
mento resiliente e equilibrado.

Este enfoque integrado da 
Codevasf não só fortalece a se-
gurança alimentar e nutricional, 
mas também cria um cenário 
propício para um futuro mais 
próspero e sustentável para toda 
a região.

MEIO SÉCULO DE TRANSFORMAÇÃO

A jornada da 
Codevasf ao lado do 

pequeno produtor

"Somos uma companhia de 
desenvolvimento. Atuamos 

em diversas frentes que 
podem gerar oportunidades 

e melhorar a qualidade 
de vida da população. De 
serviços essenciais como o 
abastecimento de água ao 

desenvolvimento de cadeia 
produtivas completas. 

Marcelo Moreira, diretor-
presidente da Codevasf

"São 50 anos de realizações, 
50 anos transformando 
vidas e, principalmente, 
dando suporte ao pequeno 
produtor que hoje colhe os 
frutos graças à estrutura 
que a Codevasf implementou 
para eles." Marco 
Antônio Graça Câmara, 
superintendente da 
companhia
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A Codevasf está focada na melhoria 
da infraestrutura urbana, incluindo a 
qualificação da rede viária, construção 
de equipamentos públicos, otimiza-
ção da logística urbana e canalização e 
drenagem urbana. Essas intervenções 
visam não apenas melhorar o ambien-
te urbano, mas também aumentar a 
eficiência e qualidade de vida das co-
munidades locais.

A Codevasf está focada na melho-
ria da infraestrutura urbana, incluin-
do a qualificação da rede viária, cons-
trução de equipamentos públicos, 
otimização da logística urbana e cana-
lização e drenagem urbana. Essas in-
tervenções visam não apenas melho-
rar o ambiente urbano, mas também 
aumentar a eficiência e qualidade de 
vida das comunidades locais.

Ao completar cinco décadas 
de existência, a Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ) reforça seu compro-
misso inabalável com o desen-
volvimento regional e susten-
tável. A missão da Codevasf de 
reduzir desigualdades sociais e 
regionais tem sido fundamental 
para melhorar a qualidade de 
vida e impulsionar o desenvol-
vimento econômico das áreas 
onde atua, especialmente em 
regiões semiáridas como o Nor-
te de Minas Gerais.

Em um cenário socioeconô-
mico desafiador, agravado por 
condições climáticas adversas, 
a Codevasf desempenha um pa-
pel estratégico ao implementar 
políticas públicas que fortale-
cem socioeconômica e ambien-
talmente essas áreas. Um dos 
pilares dessa atuação é a pro-
moção da agricultura irrigada, 
que utiliza eficientemente os 
recursos hídricos disponíveis. 
Esta prática não apenas aumen-
ta a produção e produtividade 
agrícola, mas também diversifi-
ca as culturas na região, impul-
sionando o comércio de produ-
tos específicos da agricultura 
irrigada e melhorando a renda 
das famílias, contribuindo signi-
ficativamente para a segurança 
alimentar e nutricional e para 
o desenvolvimento sustentável.

Destacando-se nesse con-
texto, a Codevasf implemen-
tou quatro Projetos Públicos 
de Irrigação no Norte de Mi-
nas: Jaíba, Lagoa Grande, Go-
rutuba e Pirapora. Em 2023, 
esses projetos foram respon-
sáveis por uma produção im-
pressionante de 300 mil tone-
ladas de produtos agrícolas, 
gerando um valor bruto de 
produção de 532 milhões de 
reais em uma área cultivada 
de 20,7 mil hectares. A fruti-
cultura irrigada lidera esse cená-
rio, com destaque para a produ-
ção de banana, que representa 
24% da área cultivada e gera 228 
milhões de reais em valor bruto 
de produção. As culturas de li-
mão e manga ocupam 25% das 
áreas cultivadas, gerando juntas 
143 milhões de reais em valor 
bruto de produção (VBP).

O Projeto Público de Irriga-
ção Pirapora, pioneiro na região 
desde sua inauguração em 24 
de novembro de 1978, transfor-
mou o município de Pirapora, 
historicamente conhecido por 
sua diversidade econômica e 
produtiva. Este projeto se tor-
nou o principal responsável 
pelo crescimento do PIB agro-
pecuário e pela ocupação da 
mão de obra rural local.

Com a implantação do Proje-
to Jaíba, a região outrora pouco 
povoada de Jaíba se transfor-
mou em um polo dinâmico, ca-
racterizado por um grande mer-
cado de trabalho, especialmente 
na área rural, melhorando subs-
tancialmente as condições de 
renda e o Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH) do 
município. Inicialmente com 
um IDH crítico de 0,288 em 
1991, Jaíba alcançou um índi-
ce médio de 0,638 em 2010, 
refletindo o progresso econô-
mico e social. O PIB do mu-
nicípio também cresceu 263% 
entre 2010 e 2021, elevando o 
PIB per capita de R$ 6.949,28 
para R$ 21.310,16.

COLABORAÇÃO 
WALDEMIRO MIRANDA

A Codevasf emprega uma variedade de máquinas pesadas em ações volta-
das para revitalização de bacias hidrográficas e infraestrutura hídrica. Desde 
esgotamento sanitário até controle de processos erosivos e proteção de nas-
centes, essas iniciativas visam conservar e otimizar o uso dos recursos natu-
rais, promovendo sustentabilidade ambiental.

Ao longo dos últimos anos, a Codevasf tem disponibilizado significativos 
recursos e equipamentos para impulsionar a produção e a infraestrutura 
em Minas Gerais, através de sua 1ª Superintendência Regional. Com mais 
de 3.600 bens entregues, incluindo máquinas agrícolas, tratores e máquinas 
pesadas, a companhia reforça seu compromisso com o desenvolvimento sus-
tentável e a melhoria da qualidade de vida na região.

Ao fortalecer a infraestrutura produtiva e apoiar tanto a economia urbana 
quanto a rural, a Codevasf não apenas fomenta a inclusão social, mas também 
cria oportunidades para um futuro mais próspero. Com o apoio contínuo de 
recursos e políticas públicas, a Codevasf continuará a ser um agente transfor-
mador, integrando regiões e promovendo mudanças significativas nas comu-
nidades do Norte de Minas Gerais.

O Projeto de Irrigação do Vale do 
Gorutuba foi um marco crucial na his-
tória econômica de Janaúba e Nova 
Porteirinha, desencadeando mudan-
ças significativas desde sua implemen-
tação nos anos 70. A construção da 
barragem Bico da Pedra em 1979 foi 
o catalisador para os Projetos de Irri-
gação Lagoa Grande e Gorutuba, lo-
calizados nos respectivos municípios.

Janaúba, anteriormente um mo-
desto entreposto comercial regional, 
emergiu como um centro comercial 
de destaque na região após a intro-
dução dos projetos de irrigação. A 
cidade se consolidou como um hub 
de serviços para a agricultura irrigada, 
abrigando uma diversidade de em-
presas que oferecem desde insumos 
agrícolas até assistência técnica espe-
cializada para o agronegócio.

Por outro lado, Nova Porteirinha, 
elevada de distrito a cidade devido 
ao impulso do Projeto de Irrigação 
do Gorutuba, depende significati-
vamente da sustentabilidade pro-
porcionada por este projeto, que 
abrange quase metade de sua área 
municipal. A economia da cidade é 
fortemente baseada na agricultura ir-
rigada, complementada por um setor 
de serviços voltado para o suporte à 
produção rural.

Juntas, Janaúba e Nova Porteirinha 

ocupam uma posição de destaque na 
micro-região de Janaúba, impulsiona-
das pelo desenvolvimento do agrone-
gócio, especialmente na fruticultura 
irrigada, com a cultura da banana des-
tacando-se particularmente. A popu-
lação combinada dos municípios, que 
supera os 77 mil habitantes, testemu-
nhou uma melhoria significativa no 
Índice de Desenvolvimento Humano 
(IDH), passando de muito baixo em 
1991 para médio em 2010, refletindo 
o impacto positivo dos projetos de 
irrigação na qualidade de vida local.

Com 50 anos de existência, a 
Codevasf desempenhou um papel 
crucial no progresso do Norte de Mi-
nas Gerais, especialmente nas áreas 
semiáridas, promovendo práticas sus-
tentáveis de uso da água e investindo 
em tecnologias de irrigação eficientes. 
Além de enfrentar os desafios climáti-
cos da região, a Codevasf tem contri-
buído para um desenvolvimento mais 
equilibrado e resiliente, solidificando 
seu papel como agente transforma-
dor na região.

Este conjunto de iniciativas não só 
fortaleceu a economia local, mas tam-
bém estabeleceu um modelo para o 
desenvolvimento sustentável em regi-
ões semiáridas, proporcionando um 
futuro promissor para Janaúba, Nova 
Porteirinha e além.

Desde 2005, a Codevasf tem de-
sempenhado um papel crucial no 
desenvolvimento do Arranjo Pro-
dutivo Local (APL) da confecção e 
moda em diversos municípios de 
Minas Gerais, visando fortalecer o 
desenvolvimento territorial em áreas 
desafiadoras. Este setor não apenas 
promove dinamismo econômico, 
mas também gera empregos e renda 
significativos para as comunidades 
locais.

A indústria da confecção e moda 
é reconhecida por seu potencial 
transformador, especialmente na 
região Norte de Minas Gerais, com 
destaque para Taiobeiras e Espinosa. 
Ambos os municípios são pilares do 
setor, com Taiobeiras integrando a 
prestigiada Rota da Moda pelo Mi-
nistério da Integração Nacional.

Essa região mostra-se ideal para 

o crescimento da indústria, benefi-
ciando-se de um consumo de água 
reduzido e abrigando dois Polos de 
Produção em Espinosa e Taiobeiras. 
A Codevasf tem contribuído signifi-
cativamente para esse desenvolvi-
mento, estruturando grupos e as-
sociações através da distribuição de 
kits de máquinas industriais, capaci-
tações, consultorias, treinamentos, 
seminários, feiras e missões técnicas.

Nos últimos dois anos, apro-
ximadamente 900 famílias foram 
diretamente beneficiadas com um 
investimento total de cerca de R$ 15 
milhões. Em parceria com as Prefei-
turas Municipais e a Associação de 
Confeccionistas, foi estabelecida a 
Escola da Moda em Taiobeiras, fo-
cada na capacitação de mão de obra 
local para atender à demanda cres-
cente do mercado de trabalho.

ESTRUTURAÇÃO DE 
CIDADES

TRANSFORMAÇÃO 
ECONÔMICA E SOCIAL 
NO NORTE DE MINAS 
GERAIS

ECONOMIA 
SUSTENTÁVEL

SEGURANÇA HÍDRICA

COMO A IRRIGAÇÃO REVOLUCIONOU JANAÚBA E 
NOVA PORTEIRINHA

ARRANJO PRODUTIVO LOCAL (APL) E 
DESENVOLVIMENTO REGIONAL”

ARRANJO PRODUTIVO 
LOCAL (APL) E 
DESENVOLVIMENTO 
REGIONAL

PISCICULTURA E 
AGROINDÚSTRIA: 

SUSTENTABILIDADE 
E CRESCIMENTO

Queijo Artesanal na Serra 
da Canastra: um marco de 
capacitação

A Codevasf inaugura a primeira Escola 
de Queijeiros Artesanais do Brasil, locali-
zada na pitoresca Serra da Canastra. Com 
um investimento de R$ 2.300.000,00, este 
centro de excelência já beneficiou 700 
produtores, capacitando mais de 1000 em 
dois anos de operação. Além de cursos 
e capacitações, a Escola realiza análises 
laboratoriais de leite e queijos, elevando a 
qualidade e competitividade do setor.

A Codevasf inaugura a 
primeira Escola de Queijeiros 

Artesanais do Brasil, localizada 
na pitoresca Serra da Canas-

tra. Com um investimento de 
R$ 2.300.000,00, este centro 

de excelência já beneficiou 
700 produtores, capacitando 

mais de 1000 em dois anos de 
operação. Além de cursos e 

capacitações, a Escola realiza 
análises laboratoriais de leite e 

queijos, elevando a qualidade e 
competitividade do setor.

INVESTIMENTOS 
ROBUSTOS 

IMPULSIONAM A 
APICULTURA

A atividade apícola também recebe 
atenção especial da Codevasf, com inves-

timentos significativos que beneficiam 
cerca de 1.500 famílias nos vales do São 
Francisco, Jequitinhonha, Alto Rio Pardo 

e Mucuri. Com aporte de aproxima-
damente R$ 10 milhões nos últimos 

cinco anos, iniciativas incluem desde 
a disponibilização de kits de produção 

até a construção de Casas de Mel e 
Unidades de Extração de Mel em Contê-
ineres. Essas medidas não só fortalecem 
a produção de mel, estimada em 1.000 
toneladas por ano, mas também geram 

uma renda anual de R$ 12 milhões para 
as comunidades locais.

SOBRE A CODEVASF
A Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba é uma empresa pública 

federal vinculada ao Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regional, atuando em 2.688 muni-
cípios distribuídos por 16 unidades da federação. A Codevasf implementa políticas públicas focadas no 
desenvolvimento regional, abrangendo áreas como infraestrutura, segurança hídrica, agricultura irrigada, 
revitalização de bacias hidrográficas e economia sustentável.
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50 anos
trabalhando para o
desenvolvimentos
dos municípios
mineiros e
brasileiros!

PARABÉNS,
CODEVASF!

Parabéns à CODEVASF
pelos 50 anos de
compromisso e dedicação
ao desenvolvimento social
e econômico. Uma história
de conquistas que prova o
quanto a união de esforços
é fundamental para
transformar o cenário
regional e melhorar a
qualidade de vida de
milhares de pessoas. Que
venham  mais anos de
parceria e realizações.
Contem comigo!
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    FESTIVAL DE CINEMA EM JANUÁRIA

     APLICATIVO GRATUITO

Festival de Cinema segue até domingo

BNDES registra apoio recorde de 
R$ 2 bilhões à indústria farmacêutica

Estudantes da rede pública em Minas, se 
beneficiam da IA na preparação para o Enem

Este fim de semana promete! Para quem é fã de cultura 
e curte um cineminha, segue essa dica para você. Começou 
nesta quinta-feira, dia 18 de julho, em Januária, Norte de 
Minas, uma promoção do coletivo Cine Barranco. Esta é a 
segunda mostra do grupo, e reúne exibições de filmes, ofici-
nas, discussões e shows musicais.

O objetivo do Cine Barranco, segundo Gleydson Mota, 
produtor executivo do evento, é democratizar o acesso ao 
cinema, já que na cidade não existem salas de exibição, além 
de estimular a produção local.

Esta segunda mostra também vai trabalhar com filmes de 
realizadores  de cidades de outros Estados brasileiros, alcan-
çados pela bacia do rio São Francisco, como Bahia, Goiás, 
Alagoas, Pernambuco, Sergipe e Distrito Federal. A Mostra 
Espelhos D’água vai levar para a cidade produções feitas nes-
ses Estados. A Mostra A Outra Margem começa o quinta-feira, 
dia 18, e vai até o domingo, dia 21 de julho.

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES) registrou cifras recordes 
em aprovações de crédito para as 
indústrias farmoquímica e farma-
cêutica brasileiras. Segundo dados 
divulgados pela instituição finan-
ceira nesta quinta-feira (18), fo-
ram liberados R$ 2 bilhões desde 
o início de 2024. Em apenas 6 me-
ses, já é o maior valor contabiliza-
do em um único ano desde 1995.

“Os valores aprovados em 2024 
são 32% superiores a todo o ano 
de 2023 (R$ 1,4 bilhão) e corres-
pondem a 16% do total de 30 anos 
de apoio do BNDES ao segmento. 
Com o apoio do banco, as indús-
trias estão desenvolvendo novos 
medicamentos, novas associações 
farmacêuticas (que facilitam a ab-
sorção e a administração), vacinas, 
montagem de centros de pesquisa 

e desenvolvimento e adquirindo 
máquinas e equipamentos”, regis-
tra nota divulgada pelo BNDES.

Ainda de acordo com o BN-
DES, o aumento das aprovações 
tem relação com a retomada de 
investimentos em setores indus-
triais estratégicos. Em janeiro des-
te ano, o governo federal lançou 
o programa Nova Indústria (NIB).

O objetivo do programa é es-
timular o setor produtivo para 
promover o desenvolvimento do 
país e reverter o cenário de desin-
dustrialização, segundo o governo 
federal. O NIB envolve a articula-
ção de diversos instrumentos de 
Estado, como linhas de crédito 
especiais, recursos não reembol-
sáveis, ações regulatórias e de 
propriedade intelectual, além de 
uma política de obras e compras 
públicas.

Em um esforço para melhorar o 
desempenho dos estudantes da rede 
pública estadual no Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), o Governo 
de Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Educação (SEE/MG), ado-
tou neste ano a plataforma Enem-MG.

O objetivo do é elevar o desem-
penho dos estudantes no exame, 
promovendo eficiência, equidade e 
competitividade

Um dos recursos mais inovadores 
e amplamente utilizado pelos estu-
dantes é a correção automatizada de 
redações manuscritas. Ao simples-
mente fotografar suas redações e envi-
á-las pelo aplicativo, a IA avalia os tex-
tos e fornece relatórios detalhados de 
desempenho por competência. Além 
disso, apresenta sugestões de melho-
ria em aspectos gramaticais, coesão, 

coerência e ampliação de repertório.

COMO ACESSAR 

Adquirida em março deste ano, a 
plataforma já está disponível para mais 
de 275 mil usuários da rede estadual, 
incluindo estudantes do 3º ano do en-
sino médio,  3º período da Educação 
para Jovens e Adultos (EJA), professo-
res e gestores.

O aplicativo pode ser baixado gra-
tuitamente nas lojas de aplicativos dos 
dispositivos móveis, com o nome de 
Enem-MG.

AVALIAÇÃO IMEDIATA 

Por meio de algoritmos avançados 
de processamento de linguagem, a 
ferramenta permite a correção das 

redações em poucos minutos, con-
forme as cinco competências avalia-
das no Enem: norma culta da língua, 
compreensão do tema, capacidade 
de argumentação, organização de 
informações e proposta de interven-
ção.

O diretor pedagógico do Estudo 
Play, Erik Anderson, explica que a 
participação dos professores foi es-
sencial no desenvolvimento da ferra-
menta.

“A participação de professores 
especializados na correção do Enem 
foi fundamental para garantir a con-
fiabilidade da ferramenta. Contamos 
com especialistas que possuem expe-
riência comprovada na correção do 
Enem pelo Inep para verificar toda a 
parametrização e assegurar a qualida-
de da correção. O mais importante é 
que o estudante tenha acesso à nota e 
aos comentários que o auxiliarão no 
aprimoramento do seu texto”.

Com base nos níveis de desem-
penho adotados pelo Enem para 
cada uma dessas competências, a IA 
atribui uma pontuação ao texto, ofe-

recendo feedback imediato ao estu-
dante sobre seu desempenho.

Essa abordagem permite uma cor-
reção ágil e padronizada, garantindo 
uma avaliação justa e precisa das re-
dações.

SIMULADO 

O primeiro simulado, realizado 
em maio, apresentou questões base-
adas no Enem e no Sistema de Avalia-
ção da Educação Básica (Saeb), com 
cerca de 360 mil provas impressas e 
aplicadas ao longo de dois dias. Com 
a participação de aproximadamente 
155 mil estudantes, o tema da reda-
ção foi “O problema dos maus tratos 
e do abandono de animais”.

Todos os textos manuscritos fo-
ram corrigidos em apenas uma sema-
na, sendo mais de 142 mil redações 
corrigidas nesse período com o auxí-
lio da IA e posteriormente revisados 
por corretores humanos para atribui-
ção da nota final.

A ideia é que a nota do simulado, 
seja uma guia para o estudante acom-
panhar o seu processo evolutivo, 

funcionando de forma motivadora. A 
ferramenta aponta onde ele está indo 
bem e os pontos que ele pode melho-
rar, além de fazer recomendações das 
competências que ele deve estudar 
mais, para focar nas próximas reda-
ções e atingir um resultado melhor.

AÇÕES ALÉM DO VIRTUAL 

À medida que a data de aplicação 
do Enem se aproxima, marcada para 
os dias 3 e 10/11, a SEE/MG e a Edi-
tora Estudo Play intensificam esforços 
para preparar os estudantes da rede 
pública de Minas Gerais.

Entre as iniciativas planejadas es-
tão um segundo simulado, aulões no 
interior do estado, além de simulados 
exclusivos para produção de redação.

O primeiro simulado de redação 
do Enem está previsto para 13/8 e 
envolverá todos os estudantes do 3º 
ano do ensino médio e do 3º período 
da Educação para Jovens e Adultos 
(EJA), realizado de forma presencial 
nas escolas, utilizando folhas de reda-
ção semelhantes às usadas no Enem. 

Um segundo simulado de redação 
será realizado em setembro.

Além disso, a plataforma continua 
promovendo a Maratona Enem, uma 
série de tele aulas ao vivo focadas na 
revisão dos conteúdos do exame. As 
aulas são transmitidas diariamente, 
das 14h às 17h, nos canais do Youtu-
be da Estudo Play e da Secretaria de 
Educação, assim como na multipro-
gramação da Rede Minas.

SOBRE A PLATAFORMA

A plataforma Estudo Play, oferece 
uma grande variedade de recursos 
educacionais para auxiliar os estu-
dantes da rede estadual de ensino 
mineira na preparação para o Enem.

A ferramenta conta com recursos 
interativos, conteúdos atualizados e 
ferramentas de diagnóstico que per-
mitem um acompanhamento perso-
nalizado.

Os estudantes podem acessá-la 
por meio de computador, tablet ou 
do celular, tanto na escola quanto em 
casa.
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    FATALIDADE NA BR-365

    PRISÃO EM PIRAPORA

    TRAGÉDIA EM CURRAL DE DENTRO

Trio é preso em Montes Claros por 
tráfico ilícito de drogas

Motorista morre em 
colisão após falha 
em conversão

PM detém homem por 
descumprimento de 
medida protetiva e 
apreende arma

Bebê de um ano morre afogado após cair em 
cisterna de 20 metros

PF combate migração ilegal para os Estados 
Unidos e México

Em Montes Claros, região Norte 
do estado, a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) cumpriu mandado 
de prisão preventiva contra um 
homem, de 33 anos, expedido pela 
Justiça da comarca de Araxá. Du-
rante a ação, realizada nessa quin-
ta-feira (18/7), também foi cumpri-
da ordem de busca e apreensão na 
residência do investigado.

No local os policiais encontra-
ram maconha, cocaína, dinheiro, 
munições, balança de precisão e 
anotações, resultando na autuação 
em flagrante do suspeito e de ou-
tras duas pessoas, de 20 e 25 anos.  

Os três detidos na ação foram 
encaminhados para o sistema pri-
sional.

AÇÃO POLICIAL

Os mandados expedidos pela 
Justiça foram cumpridos no bairro 
Vila Greice, onde o suspeito foi lo-
calizado em uma mercearia, na com-
panhia de outro homem. Durante 
a abordagem, o investigado ainda 
tentou resistir à prisão, mas foi imo-
bilizado pelos policiais.

Na casa do suspeito, um homem 
foi abordado na porta do imóvel e 
com ele, apreendidos maconha, cra-
ck e dinheiro. Dentro da residência, 
os policiais civis encontraram o res-
tante do material.

O homem abordado na compa-
nhia do suspeito de 33 anos, alvo da 

ação, assumiu a posse das substân-
cias e disse que elas eram destinadas 
à venda.

Em razão da apreensão, além 
do cumprimento da prisão preven-
tiva, a PCMG autuou o homem de 
33 anos em flagrante por tráfico de 
drogas e posse de munições. Já os 
outros dois suspeitos foram presos 
em flagrante por tráfico ilícito de 
drogas.

EQUIPE

As diligências foram cumpridas 
pela Delegacia de Investigações Es-
peciais (DIE), Delegacia Antidrogas 
e Delegacia Especializada de Homi-
cídios.

Um trágico acidente na BR-365 
resultou na morte de um motorista 
de 40 anos após uma colisão late-
ral entre dois veículos. O incidente 
ocorreu quando o condutor tenta-
va fazer uma conversão à esquerda 
para acessar um bairro próximo à 
rodovia, sem observar o trânsito 
que seguia pela via.

De acordo com relatos do Corpo 
de Bombeiros, o motorista não per-

cebeu a presença do outro veículo, 
resultando em uma colisão que 
projetou ambos os automóveis para 
fora da pista, com um sobre o outro. 
Infelizmente, o condutor responsá-
vel pela manobra falha ficou preso 
às ferragens e veio a óbito no local 
do acidente.

O motorista do segundo veículo, 
embora tenha recebido os primei-
ros socorros do Samu, optou por 

não ser encaminhado ao hospital. A 
perícia da Polícia Civil foi acionada 
para investigar as circunstâncias do 
acidente e, após realizar os procedi-
mentos necessários, liberou o corpo 
da vítima.

O incidente serve como um lem-
brete trágico sobre os riscos asso-
ciados à negligência no trânsito e a 
importância de práticas seguras ao 
realizar manobras nas rodovias.

Pirapora, 19 de julho de 2024 
- Um homem de 37 anos foi preso 
pela Polícia Militar após descumprir 
uma medida protetiva e manter uma 
espingarda escondida em sua resi-
dência. A ação policial ocorreu após 
a vítima, sua esposa, relatar ameaças 
de morte e solicitar proteção judicial.

Segundo informações da PM, a 
mulher do suspeito informou que 
havia sido vítima de várias agressões, 
incluindo uma fratura na perna em 
2023, e que solicitou a medida pro-

tetiva após ser ameaçada novamente 
no último domingo (14). Na noite 
de quarta-feira (17), ao retornar para 
casa, encontrou o portão travado 
com uma barra de ferro, impossibi-
litando sua entrada, o que a levou a 
acionar a polícia.

Os policiais utilizaram um alicate 
para destravar o portão e, ao entra-
rem na residência, encontraram o 
homem no interior da casa. Durante 
a busca no local, os militares desco-
briram uma espingarda de fabricação 

artesanal, acompanhada de um car-
tucho, escondida em um tambor.

O homem admitiu estar ciente da 
medida protetiva que o proibia de se 
aproximar da vítima, alegando que 
apenas desejava a separação para 
evitar conflitos. Ele afirmou também 
que a arma já estava guardada na 
casa, o que foi negado pela esposa.

O suspeito e a arma foram con-
duzidos à delegacia da Polícia Civil 
para os procedimentos legais cabí-
veis.

Curral de Dentro, 19 de julho de 
2024 - Um bebê de apenas um ano 
de idade morreu afogado na tarde 
de quinta-feira (18) após cair em uma 
cisterna com cerca de 20 metros de 
profundidade, localizada no Norte de 

Minas Gerais.
Segundo informações da Polícia 

Militar, o menino foi encontrado sem 
vida no hospital para onde foi levado 
pela família após o acidente. A mãe 
da criança relatou aos militares que 

o bebê estava brincando com outra 
criança no quintal da casa da avó, 
quando desapareceu repentinamen-
te.

Ao perceberem sua ausência, os 
familiares iniciaram uma busca e o 

encontraram caído na cisterna. Um vi-
zinho conseguiu entrar no local, que 
estava submerso por nove metros de 
água, e retirar a criança, mas infeliz-
mente já era tarde demais.

A mãe e a avó da criança explica-

ram à polícia que estavam dentro da 
casa no momento do incidente e não 
ouviram nenhum barulho que indi-
casse a queda do bebê na cisterna.

O bebê foi levado à Unidade de 
Saúde local, onde um médico consta-

tou seu falecimento. O corpo foi pos-
teriormente liberado para a família.

A perícia não foi necessária, pois 
o corpo não apresentava sinais de 
lesões violentas e o socorro já havia 
sido realizado no local do acidente.

A Polícia Federal deflagrou, 
nesta terça-feira, 16/7, a operação 
Ninho de Serpentes com o objeti-
vo de aprofundar as investigações 
sobre as ações de grupo envolvi-
do na promoção de migração ile-
gal de 6 brasileiros agredidos no 
México.

Foram cumpridos dois man-
dados de busca e apreensão, ex-
pedidos pela 2ª Vara Federal de 
Governador Valadares no mesmo 
município.

Entenda o caso
Em maio deste ano, migrantes 

brasileiros foram abordados na ci-

dade mexicana de Cancun, quan-
do se deslocavam para os EUA, e 
foram mantidos sob o poder de 
criminosos que os submeteram a 
agressões físicas e psicológicas. 
As agressões foram gravadas e di-
vulgadas em redes sociais.

No curso da apuração, um 

brasileiro, suspeito de ser o prin-
cipal envolvido na promoção da 
migração ilegal do grupo agredi-
do, foi detido nos Estados Unidos 
por irregularidades migratórias. 
Ele contava com o apoio de ou-
tras pessoas no Brasil para rece-
ber e movimentar os recursos e 

bens que os migrantes pagavam 
para tentar atravessar a fronteira. 
O homem deverá ser deportado 
pelas autoridades norte-america-
nas.

Os investigados poderão res-
ponder pela prática do delito de 
promoção de migração ilegal. A 

pena para esse crime varia de 2 a 
5 anos de reclusão e multa.

A Polícia Federal alerta para os 
riscos que envolvem a migração 
ilegal, especialmente a rota ter-
restre entre México e EUA, consi-
derada a mais perigosa do mundo 
por organizações internacionais.
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Para alcançar o desenvol-
vimento integral, abrangendo 
aspectos físicos, sociais, emocio-
nais e éticos, estudantes-atletas 
do estado estão empenhados em 
uma das maiores competições 
esportivas escolares do país, os 
Jogos Escolares de Minas Gerais 
( Jemg/2024).

Promovida pelo Governo de 
Minas, por meio das Secretarias 
de Estado de Educação (SEE/
MG) e Desenvolvimento Social 
(Sedese) e da Federação de Es-
portes Estudantis de Minas Gerais 
(Feemg), a competição iniciou 
suas atividades na segunda-feira 
(15/7), em Governador Valadares, 
no Vale do Rio Doce.

A cerimônia de abertura dos 
Jogos, realizada na noite dessa 
terça-feira (16/7) na Praça de Es-
portes da cidade, transformou 
o local em um palco de deter-
minação e superação. Sob os 
aplausos das autoridades locais 
e da comunidade escolar, dele-
gações desfilaram, destacando 
não apenas a competição, mas 
os valores e crescimento dos es-
tudantes.

“Além do desenvolvimento 
da parte física e de formação de 
futuros atletas proporcionada 
pelo esporte, o Jemg também 
está ligado à formação e à vivên-
cia. Ressalto ainda a contribui-
ção do esporte para diminuição 
da evasão e garantia de acesso 
e permanência do estudante 
ao ambiente escolar”, pontua 
a diretora de Educação Infantil 
e Ensino Fundamental da SEE/
MG, Danielle Chaves.

Durante a cerimônia, o su-
perintendente de Programas 
Esportivos da Subsecretaria de 
Estado de Esportes da Sedese, 
Frederico Pessoa, desejou suces-
so aos competidores. “Ressalto 
a importância da articulação 
entre todos os órgãos envolvi-
dos na organização desse gran-
de evento. Todos vocês já são 
vencedores em ter chegado até 
aqui. Desejamos boa sorte e um 
futuro brilhante”, ressaltou.

Nesta fase, competem apro-
ximadamente 3,8 mil jovens nas 
modalidades individuais e para-
olímpicas. Estão incluídas dis-
putas de oito modalidades pa-
ralímpicas — atletismo, bocha, 
futebol de 7PC, goalball, judô, 

natação, parabadminton e tênis 
de mesa —, e  três olímpicas — 
atletismo, judô e natação.

A edição deste ano quebrou 
recordes de inscrições, refle-
tindo a importância do Jemg 
na promoção e valorização do 
esporte escolar. As competições 
vão até o próximo domingo 
(21/7). Confira o cronograma 
completo neste link.

O poder transformador do 
esporte se faz presente em cada 
história que emerge dos Jogos. 
Iago Lucas Teixeira, estudante 
da Escola Estadual Bolivar Tino-
co Mineiro, em Belo Horizonte, 
encontrou na bocha não apenas 
um esporte, mas uma nova for-
ma de viver.

“Conhecemos a bocha há cin-
co anos, quando um professor 
mostrou que ele podia jogar. 
Já viajamos antes, para Uber-
lândia, para participar do Jemg 
e ficamos em segundo lugar”, 
compartilhou emocionada Eli-
zângela Alves, mãe de Iago. “Eu 
amo o esporte”, acrescentou 
Iago, ao lado da mãe.

Para Iasmin Gabriele Teixei-
ra, da Escola Estadual Nossa Se-
nhora de Guadalupe, em Lagoa 
da Prata, na região Central de 
Minas, o atletismo é uma bússo-
la para sua vida.

“Comecei a treinar há três 
anos por conta de crises de 
ansiedade, e a psicóloga me 
indicou o esporte. O esporte é 
vida. Eu não sei o que seria de 
mim sem o atletismo”, afirmou. 
Na edição de 2023, a estudan-
te-atleta conquistou medalha de 
ouro nas provas de salto triplo e 
100 metros com barreiras.

Abel Mendes dos Santos, 
técnico do atletismo, reafirma 
como o Jemg pode transformar 
vidas. “É gratificante ver como 
o Jemg tem impactado positiva-
mente os atletas. Alguns seguem 
carreira esportiva, outros desco-
brem novos caminhos, mas to-
dos são inspirados pelo poder 
do esporte”, refletiu Abel, que 
já revelou talentos como a atleta 
olímpica Núbia Soares, ex-estu-
dante da Escola Estadual Chico 
Rezende, também em Lagoa da 
Prata.

A etapa paralímpica dos Jo-
gos Escolares de Minas Gerais 
tem participação de 460 estu-

dantes-atletas. Modalidades 
como atletismo, bocha e nata-
ção não apenas promovem a 
competição, mas também a in-
clusão, adaptando-se às habili-
dades de cada participante.

“Meu professor de educação 
física percebeu que eu não tinha 
muita liberdade na aula e me 
incentivou a me movimentar. 
Hoje, graças a esse estímulo, eu 
perdi a vergonha da cadeira de 
rodas e sonho em competir em 
uma Paralimpíada”, relata Kás-
sia de Souza, estudante-atleta 
da Escola Estadual Gustavo Ca-
panema, em Pitangui, na Região 
Metropolitana de Belo Horizon-
te (RMBH).

Mascote do Jemg
Pela primeira vez em 22 

anos, os Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais contam com um mas-
cote oficial. O Golden Retriever, 
criado pela estudante Júlia Dias 
Machado, da Escola Estadual 
Doutor Adiron Gonçalves Boa-
ventura, em Rio Paranaíba, foi 
selecionado em votação popu-
lar.

Durante a cerimônia de aber-
tura da etapa estadual, foram 
apresentadas três opções de no-
mes para o mascote: Jemguito, 
Mineirim e Théo. A comunidade 
escolar está convidada a par-
ticipar e escolher o nome que 
melhor represente os Jogos nes-
te link. O nome vencedor será 
revelado no início da próxima 
fase, em agosto.

Próximos passos
O Jemg não é apenas uma 

competição, mas uma platafor-
ma para o futuro. A próxima 
etapa, de 5 a 11/8, dará conti-
nuidade às disputas com as mo-
dalidades olímpicas, definindo 
os representantes de Minas Ge-
rais para os Jogos Escolares Bra-
sileiros e outras competições 
nacionais.

“Nos corações dos competi-
dores e espectadores, os Jogos 
Escolares de Minas Gerais não 
são apenas uma competição, 
mas uma jornada de supera-
ção, inclusão e inspiração, onde 
cada estudante-atleta escreve 
sua própria história de triunfo 
e orgulho”, acrescenta Danielle 
Chaves.

O partido União Brasil, realiza neste sábado (20), a 
Convenção Municipal para escolher o candidato que se-
guirá na disputa pela prefeitura de Montes Claros pela 
chapa composta, até agora, pelos partidos: União Brasil, 
Partido Progressistas (PP), Republicanos, Avante, Partido 
Renovação Democrática (PRD), Podemos, Solidarie-
dade, Agir e Partido Renovador Trabalhista Brasileiro 
(PRTB).

O encontro acontecerá no auditório da antiga Escola 
Técnica de Montes Claros, no Alto São João, a partir das 
10h. A expectativa é que o atual vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, tenha o nome confirmado na convenção.

Vale ressaltar que Guilherme Guimarães se destacou 
muito ao trabalhar lado a lado com o prefeito Humberto 
Souto, sobretudo durante a pandemia do coronavírus, 
quando o prefeito optou pelo isolamento social, a fim 
de evitar o contágio da doença. Humberto Souto, com-
pletou 90 anos no mês passado, e não pode tentar a 
reeleição na quinta maior cidade de Minas Gerais por 
estar em pleno exercício do segundo mandato. 

Além do nome do candidato à prefeitura de Montes 
Claros, a convenção também votará os nomes dos quase 
250 candidatos a vereadores pela chapa.

Gestão Humberto e Guilherme

A relação entre o prefeito e Guilherme Guimarães 
vem de longa data. O atual vice-prefeito, já ocupou ou-
tras pastas importantes na administração de Humberto 
Souto, como as secretarias de Serviços Urbanos, Plane-
jamento e Gestão e a de Infraestrutura.

Ao longo dos oito anos ao lado do prefeito, Gui-
marães esteve imerso desde o planejamento à execu-
ção: foram entregues pela gestão aproximadamente 
2500 obras aos montesclarenses. “Tem uma obra, em 
especial, que me orgulha muito: a Avenida Vicente 
Guimarães. Um grande projeto que as administrações 
passadas não ousaram executar, mas nós assumimos o 
compromisso e hoje a cidade tem um excelente tráfego 
e oferece segurança aos motoristas e pedestres. É muito 
gratificante poder ter participado ativamente de tantas 
intervenções para melhorar a vida das pessoas da nossa 
cidade”, afirma. 

Quem é Guilherme Guimarães

Além de ser o braço direito do prefeito Humberto 
Souto, Guilherme Guimarães é engenheiro civil, forma-
do pela Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), 
foi professor universitário e chefe do departamento de 
Geociências na Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), onde criou e coordenou o curso de Enge-
nharia Civil. Ele também presidiu a Associação Regional 
de Engenheiros Arquitetos e Agrônomos do Norte de 
Minas (AREA), foi diretor-presidente da Agência Muni-
cipal de Água e Saneamento Básico de Montes Claros 
(AMASBE) e coordenou a Câmara Especializada de En-
genharia Civil do CREA/MG.

Entre as principais obras estão as avenidas do Cintra, 
Vargem Grande e as pontes da Avenida Sanitária. Além 
da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do Chiqui-
nho Guimarães e muitos outros investimentos.

ELEIÇÃO 2024 

JOGOS ESCOLARES DE MINAS GERAIS 2024

Guilherme Guimarães pode ser o nome 
escolhido para concorrer a prefeitura 
de Montes Claros pelo União Brasil

Estudantes-atletas de todo o estado superam limites e 
buscam novas conquistas 

Partido define neste sábado 
(20), o pré-candidato que 
seguirá na corrida pela 
sucessão de Humberto 
Souto 
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ESTA MENINA LINDA é Gabriela Wanderley Ramos, fi-
lha da minha super amiga Kitty Wanderley com Fernan-
do Ramos. No próximo mês estará vivendo a emoção de 
festejar seus 15 anos em BH. Ela é uma das netas do ines-
quecível Walduck Wanderley.

O INESQUECÍVEL JAIR SÁ MIRANDA com sua maravi-
lhosa Inês eram presenças sempre marcantes na noite 
do GLAMOUR. No próximo mês de Setembro teremos o 
GLAMOUR-59 em homenagem ao meu trabalho e nasci-
mento.

VANDETE EXIBINDO seu certificado como nova Presi-
dente do Rotary. Aplausos

OUTRA GRANDE EMOÇÃO nestes meus 59 anos de jor-
nalismo foi quando completei 50 escrevendo diariamen-
te em jornais aqui em Moc e Beaga, recebi das mãos dos 
representantes do Correio brasileiro Evaldo Jenner e Ra-
quel Furtado Menezes o selo comemorativo a importante 
data. E lá se vão nove anos desta festa super -Glamorosa 
que aconteceu no “Portal Eventos”.

DIA 12 DE OUTUBRO muitos montesclarenses estarão 
em Arraial D’ Ajuda para o casamento dos advogados Pe-
dro Alcântara e Carol Maia. 

WAGNER E VANDETE TOLENTINO. (fotos Jailson). Ela 
esteve tomando posse como nova Presidente do Rotary 
Clube Montes Claros durante um jantar festivo no Ma-
x-Mim.

WAGNER E VANDETE com o filho Daniel, a nora Rafael-
la e as netas Aurora e Olívia.

UM BRINDE AOS NOIVOS Victor Hugo Costa e Valentina 
Rico Maldonado que estão à espera do primeiro herdeiro 
e o casamento vai ser em breve. Vibrando também com 
a notícia Hércules e Adriana Figueira Costa pois estarão 
estreando como vovós. Viva a família

APLAUSOS E MAIS APLAUSOS para a escritora Glori-
nha Mameluque sempre de bem com a vida nos seus 86 
anos, enfrentou o vestibular de medicina da nossa UNI-
MONTES e foi aprovada no vestibular de vagas remanes-
centes. Vivas para essa mulher fora de série.

CRISE SOCIAL
TEM FALTADO GRANDEZA aos nossos políticos. A crise so-

cial continua tocando as entranhas de todos os setores da vida 
nacional. O escárnio de certos representantes chega às raias do 
absurdo. Uma luta se instala na Praça dos Três Poderes, em Brasí-
lia, escancarando atritos entre o Executivo, o Legislativo e o Judi-
ciário. Pobre Brasil 

TRÂNSITO LOUCO
ONDE ANDAM OS GUARDAS de trânsito, para punir os cons-

tantes abusos que tem acontecido nas ruas centrais de MOC? 
Principalmente pelos motoqueiros que nunca respeitam sinais e 
avançam nos cruzamentos. Mas como sempre digo: o festival de 
multas continua aumentando. Seria para mostrarem serviços? A 
“multa da moda” agora é que os motoristas estariam usando o 
telefone ao dirigir. Muitos estão recorrendo contra estas multas.

PNEUMONIA
COM FRIO CADA VEZ MAIS FORTE, os hospitais estão super 

lotados de pessoas com forte gripe aqui em MOC. Enquanto isso 
em São Paulo profissionais da saúde relatam um aumento nos 
casos de pneumonia, com destaque para um tipo específico da 
doença, conhecido como pneumonia atípica ou “silenciosa”. A in-
fecção recebe esse nome porque seus sintomas iniciais são menos 
evidentes do que nos quadros comuns.

SUPER ELEIÇÕES 
O CRESCIMENTO DO CANDIDATO da oposição, Edmundo 

Gonzalez Urrutia, nas pesquisas para as eleições de 28 de julho 
na Venezuela gerou receios crescentes de que o ditador Nicolás 
Maduro suspenda as eleições ou desqualifique seu rival sob al-
gum pretexto nos próximos dias. Eta sujeira nesse País comanda-
do por esse terrível ditador. 

ONDE ANDA A JUSTIÇA 
AO LONGO DOS ÚLTIMOS ANOS houve momentos ou seja 

da LAVA JATO que a população brasileira acreditou que HAVIA 
REALMENTE JUSTIÇA NESTE PAÍS. Infelizmente depois tudo foi 
manobrado e as leis que foram aplicadas aos ladrões dos cofres 
públicos que já estavam presos, e com seus crimes e roubos com-
provados, teve a liberação total, até mesmo do Governador do 
Rio Sérgio Cabral, foi condenado 11 ações penais da Lava Jato e 
tem pena total de 233 anos e 11 meses de prisão, este ai livre, leve 
e solto e certamente rindo do povo brasileiro. 

O ATENTADO CONTRA O CANDIDATO à 
presidência dos Estados Unidos Donald Trump mudou o jogo 
político na maior economia do mundo. O republicano, que já 
era visto como favorito a ocupar a Casa Branca a partir de 2025, 
ganhou ainda mais força, segundo analistas. E como as eleições 
no Estados Unidos e m todo primeiro mundo é feita através de 
voto em papel, não tem jeito como o que estamos sempre vendo 
acontecer nas urnas eletrônicas brasileira. 

PRIVATIZAÇÃO DA SABESP: Demanda por ações 
da companhia chega a R$ 200 bilhões; intenção de compra dos 
investidores supera em cerca de 30 vezes o volume da oferta indi-
cado inicialmente pelo Estado de São Paulo.

ARRAIAL D’AJUDA, mesmo com algumas pancadas de 
chuvas, esta fervilhante nestas férias. E dentro de poucas sema-
nas, teremos a famosa ROMARIA DE NOSSA SENHORA D’AJUDA 
que receberá peregrinos de várias partes do Brasil, principalmen-
te do nordeste. 

OS BILHÕES QUE O GOVERNO anuncia para 
as áreas sociais não conseguem melhorar a saúde, a educação, o 
saneamento básico, os transportes urbanos, a segurança pública. 
A polarização se espraia pelas redes sociais. Bolsonaro e Lula cor-
rem o país na busca de multidões. Lula, mais nos gabinetes; Jair 
Messias, mais nas ruas.

TEM FALTADO GRANDEZA AOS NOSSOS 
POLÍTICOS. A crise social continua tocando as entranhas de 
todos os setores da vida nacional. O escárnio de certos represen-
tantes chega às raias do absurdo. Uma luta se instala na Praça dos 
Três Poderes, em Brasília, escancarando atritos entre o Executivo, 
o Legislativo e o Judiciário. 

VAP E VIP


